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诚信就值一元钱吗
隔毛旭松

格崆峒岛

众议
今日烟台

热热帖帖

可否建一个

交通事故展馆
隔明珠

看看你身边
的火灾隐患

QQ群：110841928
重名公交线区分没那么难

在和平年代，交通事故可

谓死亡的第一杀手，发生交通

事故的原因很多，除了每个人

加强法制观念以外，如果还能

从思想上引起重视的话，事故

一定会减少很多。

要想引起重视，一是正面

教育，二是以反面的案例进行

教育。以往的交通事故很多，

如果从这些事故中选出部分

案例，建一个永久性的交通事

故展览馆，馆内既有图片又有

实物，还有录像等。可以从多

层面、多角度来说明不遵守交

通法规带来的危害。

如果有这样的展览馆，去

参观展览成为那些违法的司

机和行人必上的一课，成为青

少年必上的一课，成为每个市

民必上的一课，从而起到警钟

长鸣的作用。 日前，莱阳公交公司遭遇
了一件苦恼事，一些乘客要么
将一元纸币撕成两半，要么拿
游戏币冒充一元硬币，以此蒙
混上车，公司每月损失1500元
左右(详见本报今日C10版)。

公交车作为大众交通工
具，给市民出行带来了很大
方便，公交车的顺利运行是
城市文明的一个重要标志。

从经济角度来说，市民乘坐
公交车是一种消费行为，坐

车买票，理所应当，以假币、

残币蒙混过关，既丧失了自
己的诚信，又损害了其它乘
客的利益。一元假币、残币虽
然金额很小，追究不到这类
乘客的法律责任，但是每日
乘坐公交者人数众多，投假
币、残币的乘客夹杂其中，日
积月累，对公交公司来说也

是一笔不小的经济损失。

办理公交IC卡、装备货币
自动检测机虽然能够缓解公

交公司假币、残币的烦恼，但
毕竟这只是治标不治本的措
施，提高乘客的修养才是根本
之策。对于乘客来说，在投币
的同时就是将自己的“诚信”

投了进去。省去一元钱的同
时，也丧失了基本的道德规
范。勿以恶小而为之，坐公交
车是再平常不过的小事了，小
事产生的“小恶”，看似不起
眼，实际很恶劣，诚信难道就
只值这一元钱吗？

征稿启事
“奇山所”是本报新开的

面向烟台市民的评论专版，说

咱烟台百姓的事，拉咱烟台百

姓的理，是百姓发言的舞台，

网友评说的天地。来稿邮件地

址：qlwbqss@163 .com，见报

即付稿酬。同时，为联系读者，

开 门 办 报 ，开 通 Q Q 群 ：

110841928，期待广大有兴趣的

读者和作者加入。
更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

隔牟英琳

据《齐鲁晚报》11月18日
报道，烟台部分公交车线路混
乱，同一路公交车有多个不同
的支线，这让乘客常出现坐错
车的情况。

这个现象真有“特色”，即
使不是烟台的“专利”，恐怕全
国也找不到几家吧。按常理
说，如果不是同一路的车，跑

着同样的路线，或者路线大部
分重合，这是可以理解的，至
少为乘客提供了不同的选择。

可反过来，对于同一路的每一
辆车来说，所跑路线就必须是
唯一的，也就是说，从起点站
到终点站，中间经过的每一站
都必须完全一样，否则岂不

“线路大乱”？像烟台市区的这
种状况，好多条公交车“番号”

重叠，同一路车之间跑着迥异
的路线，就不太合乎情理了，

不仅给乘客带来不应有的麻
烦，还无端增加了司机的工作
量和负担。

按照有关部门的解释，

这些公交车是符合规定的，

而取消支线开通新线路，需
要审批、考察等诸多麻烦。姑
且不论其合规与否，单说跑
手续的事，既然公交车的宗
旨就是为市民服务，如果确
有需要，麻烦一点又怕啥呢？

何况作为过渡措施，把一路
多线的那些车，哪怕分分组，

对应着设置“5—1、5—2、5—

3”之类的“番号”，然后在站
牌上明确写明各自的路线，

这应该是公交部门不需要审
批就可以做起来的，比指示
牌不是明白得多吗？

只要心里装着乘客和市
民的利益，这事就没有想象中
的那么难办。

发帖：

@埃米尔：

上海一栋高层公寓起
火，几十人遇难，真是可

怕啊，大家说说我们身边

的火灾隐患有哪些吧。

跟帖：

@酷儿：

听说接燃气的那个管

子要一年一换。又有几个

人能做到呢。

@博弈：

乱扔烟头也是一个很

可怕的陋习。

@阿布：

使用劣质电器，容易

引发火灾。

@艾玛小衫：

有的老小区楼道里堆

积的杂物也是一大火灾隐

患。

@sally：

我觉得最大的火灾隐

患是过年过节放烟火的时

候，火花四溅，很容易发

生火灾。

@比瑞巫：

都小心些吧，从咱们

身边小事做起，注意防

火。

@蓝冰儿：

有关部门要组织认真

检查，每一位市民好好注

意，安全第一，生命第

一。

整理 本报记者 魏衍艳


